

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 17 de marzo de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.402.

LA CUESTIÓN DE LOS TRIGOS

Hace pocos días, ocupándonos en el conflicto que traía aparejado la escasez de existencias de granos que aqueja a Castilla, y en general a toda España, hacíamos notar que no nos sentíamos pesimistas con respecto a la probabilidad de las lluvias, por lo cual no considerábase enteramente inevitable este importantísimo factor en la agravación de las circunstancias presentes.

Sin embargo, creíamos y seguimos creyendo que el conflicto envuelve bastante gravedad, aun eliminado ese factor.

Por fortuna las lluvias se han presentado restando en mucho la importancia temida en el peligro que amenaza, pero no puede quitarse en absoluto la que ya trae consigo la escasez.

Efectivamente, si las lluvias persisten se habrá obtenido una ventaja incalculable para evitar nuevas eventualidades alarmantes.

Desde luego habrá trabajo en las faenas agrícolas para las clases proletarias, y por otra parte la perspectiva de una abundante cosecha hará que se abran los graneros desatando las ligaduras con que los sujeta la codicia.

Pero no es fácil que los precios tengan el apetecido descenso, porque la escasez no tiene próxima, ni mucho menos, la ocasión de corregirse.

Los hechos han comenzado a comprobar estas afirmaciones, apenas se han presentado las lluvias.

Los poseedores de grano han comenzado en seguida a mostrar menos tenacidad en conservar sus existencias, y no se niegan con tan obstinado empeño a vender como hace pocos días.

Pero los precios se sostienen, y casi es seguro que se sostendrán a la exagerada altura a que han subido ya.

De manera que, si bien se ha logrado interrumpir la marcha ascendente de las cotizaciones trigueras y conjurar en algo el peligro del hambre para los obreros, por la abundancia que habrá de trabajo, seguramente queda todavía un gran sedimento de alarma en la elevación de los precios, que pondrá a las subsistencias a una altura angustiosamente accesible para las clases poco acomodadas.

Información política del día.

Madrid 16.

El señor Silvela ha empleado los pasados días que ha estado en Aranjuez en preparar el discurso que ha de pronunciar en el Senado el día del homenaje a Echegaray.

El martes llevará el ministro de la Gobernación a la firma de S. M. el decreto reorganizando la policía. Las bases en que se asienta, según referencias del señor González Besada, son la selección, la idoneidad y la estabilidad. Toda la policía que dará centralizada en Gobernación, refundiéndose la gubernativa y la judicial en una sola. Se tiende a establecer dos clases de agentes de policía, unos con parecida organización a la que revisten actualmente, y otra para la que se exigirán

actitudes especiales, siguiendo de terminados estudios, entre ellos idiomas, gimnasia y esgrima en una academia que se creará al efecto. Claro es que estos últimos tendrán sueldos relativamente elevados si se comparan con lo que ahora cobra la policía.

Ayer quedaron terminados los trámites oficiales para que el Padre Nozaleja pueda tomar posesión de la archidiócesis de Valencia.

Aunque algunos habían supuesto que la policía tendría un carácter militar parecido al de los guardias de Orden público, el ministro de la Gobernación ha manifestado que dependiendo de su ministerio tendrán carácter civil.

Los ministros esta mañana, en su conversación con los periodistas, han dado otro toque de atención a las esperanzas del país con promesas y ofertas. Leyendo las noticias recogidas en los ministerios sepuede ver.

En casi todas ellas se dice que el Gobierno hará, que el Gobierno llevará, que el Gobierno firmará; no que ha hecho, ni que ha llevado, ni que ha firmado.

El hecho parece nimio, pero tiene su importancia. Por un lado permite entretener la atención pública, a poca costa; por otro se evitan los quebrantos naturales de la crítica, el desgaste del vivir, porque sólo haciendo algo se puede decir que viven los Gobiernos como los individuos. Alentar sin hacer nada es vegetar.

Pero la atención pública se cansa de ese pueril sistema de hablar y hablar, repitiendo todos los días lo mismo; de prometer y prometer sin realidad inmediata. Eso es gobernar y administrar en futuro, quizás bueno para llenar con los proyectos muchas veces los sueltos de los periódicos, pero inútil para el país.

Entre esas medidas, prometidas las unas para el martes, las otras para el miércoles, están el decreto reorganizando la policía, la suspensión del plazo de ampliación de los presupuestos, la emigración, la caja de retiros, la beneficencia provincial y municipal, y no podían faltar, ¡los decretos para ver si se abaratan las subsistencias!

Como todo eso está aplazado, hasta conocerlo, es claro, también hay que aplazar el juicio que merezca a la opinión.

Es Corresponsal.

COMO AYUDA MAURA A VILLAVERDE

Nuestro estimado colega *España*, en su número de ayer, confronta el resultado de las elecciones provinciales de 1903 con las que acaban de verificarse.

«Muy satisfecho está el gobierno —dice el colega— del resultado de las elecciones provinciales, porque acusan una consolidación del partido conservador en el país y una gran derrota para los republicanos.» Pero —añade *España*— «no dicen semejante cosa las cifras.» Y a continuación publica los datos recibidos el lunes, y que, en realidad, no han sido modificados después para el efecto demostrativo. Concluye *España* con estas palabras:

«Menos conservadores han salido en 1905 que en 1903, y más liberales, más carlistas y más republicanos. ¿Dónde está la victoria? No hay duda que el señor Maura y sus amigos aprovechan toda ocasión para demostrar su benevolencia al señor Villaverde.»

RUSIA Y JAPON

Paris 16.

El ataque de los japoneses a Tieling, de que he dado noticia en anterior telegrama, fué rechazado por las tropas del general Linievitch.

Este ataque es considerado por el Estado Mayor de Petersburgo como el preludio de uno decisivo.

Créese que los japoneses lo hicieron para tantear la fuerza de sus enemigos.

Paris 16.

Telegramas particulares recibidos de Petersburgo anuncian que dos divisiones japonesas han atacado a Tieling.

No dicen estos despachos el resultado del combate; pero valían las bajas sufridas por ambas partes en esta acción en unas tres mil.

Paris 16.

Un telegrama que se acaba de recibir de Singapur anuncia que ayer pasó a la vista del faro de dicho puerto una escuadra japonesa, compuesta de 22 buques de diferente tonelaje.

Paris 16.

En Petersburgo considérase fracasado y dimisionario al general Kouropatkine.

El nuevo generalísimo, Duque Nicolás, y el jefe de su Estado Mayor, Soukominoff, han sido recibidos ayer por el Czar.

Partirán en breve para Kharbin. Ha sido decretada la formación de un cuarto ejército.

Paris 16.

Según telegramas recibidos por diferentes conductos, fechados en

Tieling anteayer 14, los japoneses avanzan lentamente, divididos en grandes núcleos.

Oyama prepara un gran movimiento envolvente, que cuenta para obtener éxito, con la inmensa ventaja de tener los japoneses muchas bases de aprovisionamiento, mientras los rusos sólo pueden disponer de una.

Los rusos, restablecidos de la impresión que les produjo la derrota, se han reorganizado con rapidez en diferentes cuerpos de ejército, y han tomado posiciones en la gran llanura de Tieling.

Los soldados se muestran reanimados y dispuestos a una enérgica defensa.

Kouropatkine, en un telegrama al Czar, dice que la mayor parte de los éxitos de Oyama se deben a la facilidad con que los japoneses pueden recibir tropas de refuerzo.

La cuestión de los nuevos envíos de tropas preocupa seriamente al Gobierno ruso.

Reina inquietud en Petersburgo acerca de los resultados que pueda tener la próxima batalla de Tieling.

Es creencia general que Kouropatkine no podrá resistir el ataque de los japoneses, ni menos impedir que éstos sitien a Vladivostok.

El *Petit Journal* inserta un largo despacho, según el cual, se considerará probable divida Oyama su ejército en dos partes.

Una de ellas, mandada por Nogí, y en la cual formarán los veteranos de Port-Arthur, sitiara a Vladivostok.

A este ejército ayudará el almirante Togo, internándose con su escuadra en el golfo de Pierre le Grand, que estará deshelado dentro de tres semanas.

Oyama en persona, con la otra parte de su ejército, fuerte de 250.000 hombres, atacará a Kouropatkine, hasta conseguir que abandone, no sólo a Tieling, sino también a Kharbin.

Crean los japoneses que el ejército ruso de refuerzo, de que se habla en Rusia, no podrá estar or-

ganizado ni en disposición de combatir, antes de tres meses, y confían, para cuando esto ocurra, haber tomado a Vladivostok y establecido sólidamente en la Mandchuria.

Cuestiones de sanidad.

Una circular.

La dirección general de Sanidad ha dirigido al gobierno civil una circular que reproducimos por considerarla de interés.

Repitiéndose con frecuencia el hecho de solicitarse autorización para el traslado de cadáveres embalsamados ó de restos mortales, sin dar cumplimiento a las Reales órdenes de 18 de enero de 1884 y 5 de abril de 1889, por las que se dispuso que las instancias deben ser firmadas por los parientes más cercanos, testamentarios ó por persona competentemente autorizada por aquéllos, y no cumpliéndose tampoco lo expresado en la circular de la dirección general de Beneficencia y Sanidad, de 11 de noviembre de 1886, ordenando que al solicitarse la traslación de un cadáver de una a otra provincia, Ultramar ó Extranjero, por despacho telegráfico, se haga por las familias, por conducto de las autoridades, con expresión del nombre y dos apellidos del fallecido, y con la precisa condición de hallarse embalsamado el cadáver, y que al pedirse la traslación de restos mortales por medio de instancia, se acompañe a ésta la partida de defunción, y certificado del acta de embalsamamiento, previniendo que deberán dejarse sin recurso las instancias que no reúnan las condiciones expresadas.

Bueno es empezar, pero...

No hace muchos días todos los diarios de Madrid publicaban la siguiente noticia:

«El ministro de Instrucción pú-

dre redoblaba sus esfuerzos y sus gritos, y la criatura se asfixiaba.

Mientras la estrella, seguida, mejor aún, rodeada de aquella gente, reía, y loqueaba, los lamentos de aquella madre atropelada é inadvertida eran acallados por puñados de *confetti* que tapaban su boca.

Desde entonces el *confetti* me parece algo odioso, y creo ver en él la representación del egoísmo, de la alegría impura.

Otros aducirán, para razonar la prohibición del uso del *confetti*, el contraste que resulta del despilfarro que su uso supone y la miseria general ó razones higiénicas muy atendibles; pero yo, impresionable quizá con exceso, recordando las desgarradoras lamentaciones de aquella desgraciada, que veía en peligro el fruto de su amor, abomino de esa lluvia multicolor de papelillos, que sirve igual para pro vocar una rírisa galante, que para ahogar los gritos de indignación y de dolor de los seres honrados.

febril las hallaría en los modernos carnavales, como en aquellas fiestas presididas por la loba romana y por el mofetudo y sonriente dios Pan.

Sorprenderá, únicamente, al romano transportado a nuestros tiempos y a sustra capital, el *confetti*, esa lluvia multicolor de papelillos, que tan rápidamente ha sido adoptada por nosotros para dar alegría a nuestros Carnavales, y entonces exclamaría: «¡Por Bacó! ¡Esto es lo que faltaba en nuestras fiestas! Ya lo iniciamos en aquellos papelillos perfumados que, como mariposas, parecían revolotear por nuestras estancias elegantes, aromatizándolas con los más ricos perfumes; pero esto es otra cosa, algo que debió acompañar a nuestras libaciones, a nuestros placeres, a nuestro culto...»

El *confetti* es algo digno de discusión, como todas las diversiones arraigadas en nuestras costumbres. Por la fiesta llamada, no sé por qué, nacional, hay verdadera lucha entre sus partidarios y sus detractores; el *confetti* también tiene sus enemigos; yo, quizá, sea el más insignificante, pero también el más sincero, y hasta

blica ha separado de su cargo á un catedrático de segunda enseñanza que, por espacio de tres cursos sucesivos, recomendaba á sus alumnos textos diferentes, de distintos autores, de la misma asignatura, designando al mismo tiempo la librería donde debían ser comprados.

«En el expediente que al efecto se ha instruido aparece probado que por los libros, que tenían señalado el precio de seis pesetas, se exigía á los alumnos doce, y que previamente se borraban las cifras del valor que pedía el autor.»

La noticia fué divulgada por la prensa de provincias, y hoy casi todos los periódicos, al reproducir el enérgico decreto, que ordena la separación del catedrático culpable, tributan un aplauso al ministro por la energía que demuestra en cortar los abusos.

Como se ve, la noticia no tiene desperdicio, y casi no necesita comentarios. El caso será nuevo: se han puesto en práctica muchas cosas que á cuál más originales, para sacar dinero del bolsillo de los padres de nuestros escolares; pero es muy posible que nunca se hubiese apelado á un medio tan burdo como lo es el de borrar previamente el precio del libro, para poder exigir por él el doble precio del que le ha fijado su autor.

No hay que darle vueltas; ó se ataja el mal en su origen, ó tomará este mayores proporciones cada día, en detrimento de la seriedad de la enseñanza y en desdoro de la parte sana del cuerpo docente; en desdoro de aquellos profesores que han hecho de su profesión un sacerdocio, de aquellos que escriben textos, no tanto para lucrar, como para satisfacer una necesidad de su espíritu y para facilitar á la juventud estu- diosa la adquisición de la ciencia.

No tenemos inconveniente en unir nuestro aplauso á los que tributa la prensa al señor ministro por los buenos propósitos que manifiesta; pero debemos observar que, por este medio, muchos otros abusos quedarán en pie, y que si alguna vez se logra probar los hechos pe- nales, en la mayoría de los casos no podrá castigarse á los culpables por falta de pruebas: y tanto si las pruebas existen como si se carece de ellas, la formación de expedien- tes, en último resultado, redundan en desprestigio de todo el cuerpo docente, sin remediar el mal.

Quisicosas.

Un médico inglés asegura que el ir siempre descalzo es lo mejor para la salud, y como no hay nada en el mundo para el triunfo de una buena idea, que predicarla con el ejemplo, dicho doctor ha puesto en práctica el sistema que preconiza enviando á sus hijos á la escuela sin medias ni zapatos.

Si hay un médico español capaz de lograr que se implante en nuestro país el sistema de andar los chicos sin zapatos, que avise y ofrezca inmortalarle, asegurándole también de las iras zapateriles.

Tan grande importancia tiene para nosotros el sistema.

En Islandia tienen iguales derechos civiles los hombres y las mujeres. La población consta de 70.000 habitantes gobernados por un Congreso cuyos miembros son elegidos por hombres y mujeres.

Aquí tienen ustedes una organización social y política que veríamos con gusto establecida en nuestro país; siquiera, porque las mujeres españolas suplirían el patriotismo y abnegación de que vamos careciendo los hombres.

Sobre todo los políticos.

Leemos en un periódico:

«No hay ninguna nación en el mundo cuyo presupuesto de ingresos sea mayor que el de Rusia.»

Excede de seis mil millones de pesetas anuales.

Esta es una gran noticia para los japoneses, si llega el momento de pedir indemnización de guerra; que al paso que llevan creemos que si llegará.

Es tan clara el agua de los fiordos de Noruega, que, cualquier objeto que tenga cinco centímetros de diámetro puede verse perfectamente á 45 metros de profundidad.

También el agua que consumimos en Zamora tiene esa buena condición, aunque se dan casos, harto frecuentes por desgracia, en los que á 45 centímetros de profundidad no sería posible distinguir, aun valiéndose de una poderosa lente, la castaña que sirve de pedestal á Viriato.

Defectos de la visión que dirá el inglés dueño de los fiordos zamaranos!

VALDE-HORRAS.

LIBROS Y PERIÓDICOS

El ermitaño de Cifuentes.

Conocidos por los relatos de la prensa diaria todos los detalles del horrible crimen de Cifuentes, una información gráfica de este sensacional suceso, con gran fortuna reunida y admirablemente estampada, es, sin duda alguna una nota de actualidad interesantísima que bastaría para acreditar al periódico que primero la ofreciera al público.

Pues bien: *Nuevo Mundo*, demostrando una vez más que en esta clase de asuntos no tiene rival, publica en su número de esta semana los siguientes detalles gráficos de este suceso:

El ermitaño Bibiano Gil, el pastor Vicente Olmo que le dió muerte, el albañil que bajó al fondo de la sima, el supuesto padre de Bibiano, don Antonio Gil Leceta y otros retratos.—La Cueva del Beato y el Cerro del Cura.—Trabajos para la extracción del cadáver.—El entierro á su legada á la ermita.—Fosa en que se ha dado sepultura al ermitaño, etc., etc.

Además recoge el popular colega todas las notas de actualidad que han surgido durante la semana.

Si recomendable es por su originalidad, buen sentido y condiciones literarias, la producción de Eugenio Sue, *Los siete pecados capitales*, no lo es menos la manera esencialmente popular con que la edita la casa Tasso, de Barcelona, por cuadernos de 32 páginas y lámina de regalo, que ven á la luz semanalmente, al precio de 15 céntimos uno, correspondiendo al recién salido el número 23 de la serie.

Homenaje á Echegaray.

Interesantísima resulta la nota periodística dada por nuestro colega *Blanco y Negro*, que dedica todo su número del sábado al homenaje de Echegaray. En él aparece Echegaray como autor dramático, poeta lírico, cuentista, divulgador de la ciencia, orador político y matemático. Inclúyense en el número todos los retratos de Echegaray desde los doce años hasta la época actual, sus últimas declaraciones íntimas, retratos de su familia y opiniones inéditas acerca de Echegaray, firmadas por las señoras Pardo Bazán, Balbina Valverde y Matilde Rodríguez, y los señores Benot, Taboada, Ca-

lleja, Jackson Veyán, Cavia, Comelerán, López Domínguez, Roméu, Sala (D. Emilio), Salvador (D. Amós), Flores García, Tolosa Latour, Sellés, Villegas (D. José), Mérida, Repullés, Moreno Carbonero, Delgado (D. Sinesio), Rubio (D. José), Conde de Romanones, Palacio (D. Manuel), Chueca, Alvarez Quintero, Querol, Conde de San Luis, Zúñiga y Díaz de Mendoza.

En el Portfolio de Actualidades que acompaña al número, se inserta una información completa del crimen de Cifuentes.

NOTICIAS

La noticia dada por nosotros relativa á la construcción de una carretera que ha de enlazar las de Vigo y Cañizal, pasando por Pontejos, ha producido extraordinario entusiasmo entre los vecinos de esta última localidad.

El alcalde de dicho pueblo, don Ceferino Jambrina, que ha trabajado incesantemente cerca del representante en Cortes, señor Galarza, hasta conseguir la inclusión del trazado en el plan general, ha sido objeto de cariñosas felicitaciones por parte de todo aquel vecindario, que ve en él una esperanza para la prosperidad de los intereses que en la alcaldía representa.

A la felicitación de los vecinos de Pontejos unimos la nuestra siempre entusiasta y desinteresada para aquellos que, como don Ceferino Jambrina, se hacen acreedores al aplauso de sus conciudadanos.

Se ha concedido 15 días de licencia para Zamora, al capitán del batallón de 2.ª reserva de Toro, don Julián Gil Terradillo.

Durante la primera quincena de este mes han fallecido en esta capital 26 personas.

En Valcabao se vendió ayer una partida de vino tinto, clase superior, para una compañía de taberneros de esta capital, á 12 reales cántaro.

Le ha sido concedido el retiro para esta capital, con el haber de 225 pesetas mensuales, al capitán del regimiento de Toledo, don Segundo Gómez.

Se halla vacante la plaza de médico de Villalcampo, con el haber anual de 148 pesetas.

Contres pesetas han sido hoy multadas por la alcaldía las expendedoras de leche Josefa Roldán é Isabel Galán, por vender el líquido adulterado.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Ildefonso Figal Esteban.

Defunciones.

María Urones López.

En los almacenes de Valladolid entraron ayer 350 fanegas de trigo, que se pagaron á 56 reales una.

El DOCTOR MADRAZO, de regreso de su excursión de invierno, se halla al frente de su Sanatorio Quirúrgico en Santander.

En el Gobierno civil ha presentado hoy don Cándido Pastor Ojero, vecino de Palencia, el registro de una mina de estaño, sita en Almaraz, y que se compone de veinte pertenencias de terreno.

La fábrica «Flor de Castilla», sita en Cerecinos de Campos, ha embarcado en Benavente, para Galicia, 16 vagones de harina de primera clase.

Ha pasado á situación de retirado, con residencia en Benavente, el carabiniero Juan Fernández.

El ministro de la Gobernación señor González Besada, enviara muy en breve al Instituto de Reformas Sociales su proyecto de decreto para contener la emigración.

A fines del mes actual quedarán terminados los fieltos que se están construyendo en las inmediaciones de las puertas de San Torcuato y San Pablo.

Se ha elevado á la Superioridad el expediente incoado por el Maestro jubilado de Santibáñez de Tera, don Luis López Cortina.

PARA LAS LLUVIAS

818 paraguas finos, todo seda, varillaje niquelado, formas *Veloz* y *Rápidos*, desde 1'75 á 8 pesetas.

Esta casa liquida con un 33 por 100 de rebaja toda la mantonería y géneros de invierno.

GERMAN GONZALEZ

Rua, 5.—Zamora.

Véase la cuarta plana donde se anuncia el calzado.

El representante del ministerio público en esta audiencia, ha retirado hoy la acusación que mantenía contra Tirso Abad Zubizarreta, por el delito de falsificación.

Se ha remitido á Venialbo un wial de linfa para la vacunación y revacunación del vecindario.

El depositario de fondos municipales, señor Ruiz Zorrilla, ha ingresado hoy 5.000 pesetas en la depositaria provincial, por el cupo de contingente.

Bastante desanimado se ha visto hoy el mercado de cereales verificado en esta capital.

El trigo se cotizó á 53 y 54 reales fanega, centeno á 45 y 46, cebada á 39 y algarrobas á 55.

En el correo de Medina del Campo ha llegado hoy la Compañía que dirige el popular actor señor Fuentes.

El señor Alcalde ha pasado hoy una comunicación á la empresa de aguas, manifestándole que remita planos y condiciones para llevar el agua á la plaza del Mayo, en el arrabal de San Lázaro, y colocar dos bocas de riego.

La *Gaceta* publicará mañana los decretos acerca de la emigración y el que se refiere al período de ampliación de los presupuestos provinciales y municipales.

Mañana hará su debut en el teatro principal la compañía cómica-dramática que dirige el señor Fuentes.

El Ayuntamiento de Badajoz ha acordado no adherirse á las gestiones de los de Córdoba, Castellón y otros, pidiendo la reposición del impuesto de consumos sobre los trigos y sus harinas.

De Guadalajara telegrafían que el ingeniero que ha reconocido la sima de Cifuentes, ha dado un curioso informe en el cual dice que al final de la primera existe otra segunda sima, cuya profundidad es incalculable y que no ha podido explorarse.

MAGNIFICAS CAMISAS DE FRANELA desde CUATRO PESETAS. Géneros de punto de todas clases. Corbatas, cuellos y puños, pañuelos, perfumería y novedades. Precios sin competencia.

Camisería de MAÑOSA Santa Clara, 6 ZAMORA.

tengo fundadísimos motivos para ello. Reconozco que la mujer, por vanidad disculpable, agradece el puñadito de *confetti* como tributo rendido á su hermosura por el hombre; reconozco el realce que da al Carnaval el abigarramiento de colores producido por la lluvia de papalillos; reconozco, finalmente, que la costumbre de arrojar *confetti* ha creado una industria, y, sin embargo, yo no omitiría mi voto en pro de su abolición.

Un recuerdo ha creado mi opinión, mi odio al *confetti* y este recuerdo viene siempre á mi memoria cuando un puñado de policromos papalillos flota en el aire como lluvia irisada.

El Carnaval estaba en su apogeo; en pleno centro de Madrid, en la calle de Alcalá, esquina á la de Peligros, un grupo de gente, apretado y bullicioso, atraía las miradas de todos, parecía el núcleo de la efímera.

Despertada mi curiosidad, me acerqué al grupo y pude ver que lo formaban muchos hombres, gente joven que se agolpaba con febriles movimientos y prorrumpía en risas y voces.

Una mujer iba delante de ellos ataviada con un disfraz atractivo y sensual, compuesto de unas mallas blancas que reproducían y realzaban las formas bien delineadas de su dueña; un antifaz negro que parecía dar mayor vida á los negros ojos de aquella, y una diadema entretejida con los rizos de una hermosa cabellera.

Al salir con aquel disfraz á la calle, suponía una osadía sin ejemplo.

La carne triunfaba y su triunfo se advertía en la sonrisa que la enmascarada dejaba entrever por el encaje de su antifaz y que más revuelo producía, cuando más expresiva era.

Aquella sonrisa parecía arrastrar al bullicioso grupo; aquella era la apología del vicio triunfante.

Pero entre aquella ola de gente y la enmascarada, una mujer que con sus brazos sostenía á su pequeñuelo, forcejeaba y gritaba por salvar á este de aquellas apreturas.

Había pretendido huir de aquella bulliciosa avalancha, y sin saber cómo, se había metido en medio de ella, y con voces angustiosas, pedía la dejasen salir; pero la multitud no se fijaba en este detalle insignificante y la ma-

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 semanales.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril Singer
 Concisionarios en España: ADCOCK Y C.
 SUCURSAL EN LA PROVINCIA DE ZAMORA
 Plaza de Sagasta, 22.
 Zamora.

Se ruega al público visite nuestra Sucursal para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL.

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

El tribunal de esta Audiencia condenó ayer á la pena de 14 años, 3 meses y un día de prisión, al procesado Cipriano Alonso, por el delito de incendio.

Hasta hoy no nos ha sido posible conocer el resultado definitivo obtenido por los candidatos á diputados provinciales en el distrito de Alcañices Puebla de Sanabria.

El escrutinio general celebrado ayer arrojó el siguiente resultado:

CANDIDATOS	Puebla.	Alcañices.	Total
Sr. Sánchez.	4114	3656	7770
> San Román..	4308	2658	6964
> Vega..	1467	4477	5944
> Boyano..	3920	2199	6119
> Alonso Redoli.	2547	4461	7008
> Alonso..	631	3669	4300

El Consejo de Estado ha acordado que se cierren las tabernas los domingos.

El acuerdo no alcanzará á las tabernas de las poblaciones menores de 10 000 almas.

En las tabernas en que se sirvan comidas, sólo se permitirá vender el vino necesario para comer.

Los agentes de la autoridad estarán encargados de fiscalizar las tabernas para ver si se cumple lo ordenado.

Con fecha de ayer han sido remitidas por el ministro de Gracia y Justicia, á la archidiócesis de Valencia, las ejecutoriales para que pueda tomar posesión de aquel arzobispado el P. Nozalada.

Aviso á los labradores.

La gran fábrica de artefactos agrícolas de los señores Jorge Martín é Hijos, de Alaejos, ha establecido un depósito en esta capital, calle de San Andrés, núm. 28, donde tienen un gran surtido de Aventadoras, Norias, Prensas de uva, Sembradoras, Segadoras, Arados, Cubresemillas y de todos los demás sistemas.

Los precios son los mismos que en su fábrica de Alaejos.

Por la Alcaldía se ha oficiado á los alcaldes de Castellón de la Plana y Roja, participándoles que este Ayuntamiento no mandaría comisión á Madrid interin no se reúnan las comisiones de todos los municipios de España.

La prensa de la Coruña da cuenta de un suceso sangriento ocurrido el martes en Santiago de Compostela en una casa de juego.

Un seminarista estuvo jugando á la timba hasta perder sesenta duros que llevaba.

No teniendo más dinero para buscar el desquite, se avalanzó, revolver en mano, sobre el fondo de la banca; pero apercibido el banquero de la intención, sujetó al seminarista, al mismo tiempo que éste disparaba el arma, hiriéndole en un brazo.

Un segundo disparo alojó la bala en el vientre de un estudiante que se hallaba en la sala.

Este se halla gravísimo. El agresor huyó y no ha sido posible darle alcance.

En Benavente fueron ayer proclamados diputados provinciales don Felipe González, don Pedro Martínez, don Luis Morán y don Joaquín Núñez Granés.

Hoy ha sido extraordinario el número de cabezas de ganado muar que ha entrado en la población con destino á la feria.

Por la Alcaldía se ha solicitado de la Delegación de Hacienda, certificados de no pagar tributo alguno al Tesoro, los mozos de este reemplazo, Dionisio Salvador y Modesto Martín, así como sus respectivos padres.

AUDIENCIA

Señalamiento para el lunes.

Juzgado de Fuentesauco.—Delito, homicidio; procesado, Joaquín López; ponente, señor Alvarez; acusación, señor Fiscal; abogado, señor Petit; procurador, señor Bajo; testigos, cinco.

EL MEJOR surtido en lozas cristal y perfumería; calzado para señora, caballero y niños. Gran novedad en clase, garantizadas á precios de fábrica. ARACIL. Renova, 4.

ULTIMA HORA

Madrid 17.

Los crímenes del juego.

Despachos telegráficos del gobernador de la Coruña dan cuenta detallada del suceso sangriento ocurrido anteayer en una casa de juego de Santiago de Compostela y del que la Prensa de Madrid ha anticipado noticias.

Participa también, que el estudiante herido por el segundo disparo del seminarista, ha fallecido en la última noche.

Las autoridades, en vista de la excitación que reina han tomado todo género de precauciones para evitar que se altere el orden público en el acto del sepelio de la víctima, que se llevará á cabo esta tarde.

Madrid 17.

Desde Barcelona.

Dícese que los anarquistas de Cataluña preparan un acto de protesta contra el señor Rusiñol, molestados por las alusiones que éste les dirige en el último drama que ha puesto en escena, titulado «La Lletja», estrenado hace cuatro días en Barcelona.

El gobernador de la ciudad Condal ha tomado precauciones para evitar sucesos desagradables.

Madrid 17.

El temporal.

Son en extremo angustiosas las noticias que se reciben de la costa cantábrica.

El huracán ha causado grandes destrozos en todos los puertos españoles, y las tormentas han hecho desaparecer muchas embarcaciones de distintas matrículas.

El gobernador de la Coruña da cuenta hoy al ministro de los destrozos que el temporal ha causado en aquél puerto, donde también han resultado víctimas.

Madrid 17.

Europeos asesinados.

Telegramas de Londres dan cuenta hoy de los horrores cometidos en Mukden por los chinos después de evacuar la plaza las tropas moscovitas que la defendían.

Han sucumbido víctimas de la soldadesca china, ochenta europeos, entre los que figura el correspondiente de un acreditado é importante periódico de Chicago.

Esta noticia ha causado impresión hondísima.

Madrid 17.

De la guerra.

Desde Londres y París anuncian hoy que el general Kourapatkine, ha dirigido al Zar despachos telegráficos en los que da cuenta al Soberano ruso de haber evacuado la plaza de Tieling, dirigiéndose con su ejército hacia el Norte.

También comunica el generalísimo ruso que no ha sido hostilizado por el enemigo en este movimiento.

Madrid 17.

Japoneses avanzando.

Telegramas de última hora, procedentes del teatro de la guerra, afirman que las fuerzas mandadas por el general Oyama, han avanzado, ocupando á Hingking.

Se carece de otros detalles, pues las noticias que se reciben refiérense solamente á las posiciones que ambos ejércitos procuran ocupar para llevar á cabo nuevos y decisivos combates.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Oalmita.—Santa Clara 55

Arrendamiento de pastos.

Se hace de los del despoblado de Santa Cristina y Coto de Villagodio, término de esta ciudad, por medio de subasta extrajudicial, que tendrá lugar el día veinticinco de los corrientes, á las once de la mañana, en el despacho del procurador don Narciso Caldevilla, por quien serán enterados del pliego de condiciones todos los días de diez á dos.

Zamora, 15 de marzo de 1905.

ANUNCIO

La platería, joyería y relojería de la señora Viuda é hijos de don Fernando García, de Salamanca, establecida desde hace muchos años en esta ciudad durante la feria, queda abierta al público en esta, en el sitio de costumbre, calle de San Andrés, esquina á la de Balborraz, núm. 2, desde el día 17 de los corrientes hasta el 12 del próximo abril.

SE VENDE á voluntad de su dueño, en el pueblo de Monfarracinos, una bodega subterránea, sólida y construida, siendo de mampostería la bóveda y de sillería los arcos.

Dicho edificio tiene sobrebodega, cubas, pozo de agua potable y cuatro dependencias, una de las cuales á propósito para instalar lagar.

Respecto al precio y condiciones dará razón don Antonio Gómez, Santa Clara, 63.—Zamora.

VINATEROS!

LA NACIONAL
 FABRICA DE ALCOHOLES
 Puerta de la Feria, núm. 2.—Zamora.

Compra á buenos precios, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta zona, toda clase de residuos vínicos, como son madres netas, idem de bebida, tornillos ó madres prensadas, orujos y vinos defectuosos, pasando á domicilio á recoger dichos productos, previo aviso.

Vende á precios sumamente económicos, alcoholes superiores rectificados de puro vino, de 95 á 96 grados, para el encabezado del mismo y toda clase de aguardientes.

También vende tres alambiques sistema común empotrados, que apenas han trabajado, de 900, 600 y 200 litros de capacidad, con sus serpentinas correspondientes.

GRAN TALLER
 DE
 CONSTRUCCIÓN DE COCHES
 DE TODAS CLASES

Carretera de la Estación.

ZAMORA

En este antiguo establecimiento se construyen toda clase de carruajes.

Tilburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Fardineras, Fardineras vagonetas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociables, Berlinas y Landós.

Especialidad en carruajes de lujo. Se pintan coches á precios módicos con pinturas y barnices del extranjero por operarios procedentes de los principales talleres de Madrid.

Se cambian coches nuevos por viejos.

NO CONFUNDIRSE.

Carretera de la Estación.

GRAN SASTRERIA

DE

FEDERICO RODRIGUEZ

Calle de San Andrés, núm. 2, esquina á Balborraz; y durante la feria, San Andrés, 20, 1.º.

Participa á su distinguida clientela que acaba de recibir grandes novedades para la próxima temporada.

Igual que años anteriores, presenta los trajes de lanilla tan acreditada por su resultado, desde 30 pesetas.

Id. género inglés, alta novedad, 100 pesetas.

Trajes talarés, precios sin competencia.

Encargos caso preciso á las doce horas.

Se admiten géneros para confeccionar.

AGUAS DE VILLAZA

MINERO-MEDICINALES-NATURALES-BICARBONATADAS-SÓDICO-LITINICAS

Contienen más ácido carbónico que la generalidad de las aguas medicinales y la sustitución del bicarbonato de estronciana existente en algunas, por el bicarbonato de litina, hacen á las de Villaza mucho más eficaces para combatir la litiasis úrica.

Es un verdadero específico para las afecciones del APARATO DIGESTIVO, como dispepsias, gastralgias, etc. etc.

Y, finalmente, tienen la notable propiedad, probadísima, de **NO DEBILITAR AL ENFERMO**, pudiendo por consiguiente, usarse indefinidamente.

Como aguas de mesa son agradabilísimas.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Depósito exclusivo para España: TOMÁS DE ZUBIRIA Y C.ª—BILBAO

MARIA

VIUDA DE E. PEREZ

Anuncia á su numerosa clientela que ha recibido preciosos trajes de piqué, lanas y brillantinas, propios para poner en corto los niños

También ha recibido esta casa los bebés de gasa, batistas, capotas para acristianar, baberos, etc. etc.

En cuellos, puños y camisolas para caballero, existe desde lo más barato á lo más superior; así como en adornos y caprichos de los que tanto crédito ha adquirido esta casa.

RENOVA, II

MARIA

VIUDA DE E. PEREZ

O NUNCA VISTO!

¿DÓNDE ESTA?

En la calle de la Rua, núm. 10, (antiguo portal de la viuda de Rico.)

Se recomienda al pueblo en general visite esta casa y verá los precios jamás vistos.

Sombreros desde tres pesetas en adelante. Zapatos desde seis reales.

ADVERTENCIA

Todos los artículos tienen marcado el precio fijo en los grandes escaparates de esta casa.

LIQUIDADOR,

POPE GAPPONY

SE VENDE la casa núm. 12 de la plaza de Abastos.

Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

SE VENDE la casa núm. 9 de la calle de la Plata. Tiene corral, cuadra, panera, bodega, principal y segundo.

Para tratar del precio y condiciones, calle de la Rua, núm. 70.

VENTA DE FINCAS

Se hace de una heredad de tierras en término de esta ciudad, al pago de Santa Cristina, conocida por la de Molina, compuesta de trece piezas con la cabida de ochenta y cuatro fanegas y seis celemines.

La subasta tendrá lugar el día veintiseis de los corrientes, á las once de la mañana, en el despacho del procurador don Narciso Caldevilla, por quien serán enterados de las condiciones y demás datos que precisen.

AVISO

Se vende por la voluntad de su dueño una casa sita en la calle de los Consejos, número 1, con panera, lagar y bodega con cubas, un corral con cuadra y un huerto, con una sola puerta toda la finca.

El que desee verla, el dueño vive en la misma casa.

